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战胜K4球队
本次拉练目的地是拥有韩国联赛

霸主蔚山现代的蔚山市，这也是之前
根宝球队多次拉练的目的地。这次根
宝带的主要是2005年至2006年生的
全运适龄球员，但也带上了2007年至
2008年龄梯队，最大不过是高中毕业
年纪，但是首战他们打的就是京海大
学校队，最后依靠配合娴熟以3比0
击败东道主，取得首胜。

第二场遭遇蔚山现代俱乐部的
U19梯队，这场比赛双方在出场阵容
上做了个“错位”：上半场根宝派上

2006年龄段和2007年龄段混合阵容，
对手则是以2007年龄段球员为主，根
宝的球队取得一球领先。下半场根宝
换上2007年和2008年龄段，对手则
祭出2006年龄段主力阵容，最终主队
以3比2逆转。虽然遭遇首败，但根
宝和教练组对全队的表现表示满意，

“对蔚山现代的梯队，是难得的锻炼机
会。要磨炼技战术，看到不足，不听话
的要揪一揪耳朵。当然，也要给年轻
球员机会。当时武磊、颜骏凌在全运
队中也比队友小2岁，有天赋的球员
就是会在关键比赛中冒出来的。”

4月18日，根宝率队挑战K4联赛
级别的南扬州Fc队，这场比赛打得非
常激烈，最终根宝1比0胜出。让他感
到意外的是，赛后主队的主教练透露
说：“我们球队的历史上，还从没被中
国球队进过球，你们这支队伍很出
色！”他还特别夸奖了王丹和张俊杰等
个别球员在场上的出色发挥。

紧接着 19 日，根宝带队继续作
战，2比2战平延成大学队。20日再
战K4联赛中游球队世宗Fc队，遭遇

一场1比5的惨败，这是此次到韩国拉
练以来最大败局，不过情有可原，除了
连续作战的疲劳外，对手的平均年龄
比根宝的主力阵容大3岁，“最大的都
26岁了！”就这样上半场以主力阵容
出战的根宝弟子们还是以0比0和对
手平分秋色，只是在下半场派上梯队
球员才导致溃败……

排得满满的计划表
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全运会之后，他就一刻没闲着，虽然有
奚志康、蒋炳尧等中生代教练执教，但
以以往三届全运会男足夺冠的经验，
根宝依然不会放弃“亲力亲为”。当
然，这一届他面临的考验更大，“从张
琳芃、武磊他们这一批，到朱辰杰、蒋
圣龙他们，比起我们现在这支队伍，阵
容更完整，组队时间更长，技战术磨合
都比较成熟。现在这支队组队开始就
吃年龄段的亏，因为基地原来只有
2006年龄段的，其中主力们还长期在
国青集训。2005年龄段的要从海港、

申花、杨浦等找人，
但他们又经常有各
自比赛任务，导致
我们经常人员不
齐 ，训 练 没 法 保
障。另外就是伤病
的问题，在前一阶
段也非常密集。参
加了学青会还有之
前的青少年联赛，
我们明显是实力吃

亏的，客观地讲，目前这支队伍在国内
最多能排到第5到第6名，离我们夺
金目标还差老远。”

不过，根宝自有他的解决办法。
第一，就是他打磨20余年的“抢逼围、
接传转”，“无论从整个世界足坛的发
展趋势，还是亚洲杯一些新兴国家的
表现，都证明我们走这条技战术道路
是正确的。经过20多年带队实践，我
们教练组在实施六字方针的训练上也
就更得心应手。”良好的技战术基础，
加上苦练身体，在较短的时间内，这支
队伍的面貌有了根本性的改变，从国
青回来的几个主力都表示：“本来我们
觉得和一些主要的2005年龄段国内
对手比有明显差距，现在感觉可以和
他们拼一拼了。”

训练得再好，脱离实战检验也毫
无意义。但是目前国内职业联赛环
境和之前组建东亚队时大有变化，国
内的青少年联赛、锦标赛因为赛制等
原因，训练效果并不佳。因此，根宝
早就把眼光盯在了海外拉练，“武磊
他们第一次去西班牙，见了世面，很
快水平和信心就提升了一大截，在西
班牙的太阳杯上战胜了欧洲联赛冠
军球队。朱辰杰他们，也是我亲自抓
了去韩国的拉练，在短时间内脱胎换
骨，甚至那时候在蔚山都找不到热身
赛对手了。”

在基地大屏幕上滚动显示的计划
表，已经列到了2024年底。除了韩国
拉练，还有计划中的日本拉练，以及上
超、根宝杯、中冠联赛等计划，排得满
满当当……

韩国对手：我们还从没被中国球队进过球
根宝拉练“以小打大”震韩国4月 12日一早，81

岁的徐根宝亲自率领队
赴韩国蔚山拉练，“这次
的对手，我们约的是比
较强的队，比我们年龄
大，主要还是磨炼阵容
和打法……”短短九天，
根宝这批球员连战五
场，虽然胜负各半，但是
在主力得分手蒯纪闻因
伤缺阵的前提下，全队
仍表现出高昂的斗志和
不错的技战术素养，并且
随队球员绝大多数得到
了实战的锻炼和检验，还
赢得对手的高度评价。

特约记者 张晓露

“官宣”时球员在午休
上周日晚间的比赛，海港全队上

周五便抵达赛地，这在今年的客场比
赛中还是第一次。赛前发布会上，主
教练穆斯卡特表示，这是源于教练组
和工作人员在制定比赛计划时的一致
决定。众所周知，梅州这个客场旅途
较为奔波，球队先要从上海飞到揭阳，
然后再从揭阳乘坐大巴前往梅州五华
县。此外，近来广东省连日暴雨天气
也给当地的球场、安保，以及防汛防旱
等工作带来不小压力。

上周六下午，出于保护场地缘故，
海港并未被允许前往五华奥体中心进
行踩场训练，而是来到梅州客家俱乐
部所在的足球小镇基地进训练。当
时，关于周日比赛是否会有影响一事
并未有任何信息流出。事实上，海港
此行算是做足了各种准备，除了提前
抵达之外，俱乐部工作人员在前期勘
察场地时，还专门提出想要了解一下
备用场地的情况。对于比赛，海港全
队都做好了充分准备。

上周日上午，五华县的雨势有所
减弱，海港队继续按照既定计划进行

备战。午餐过后，球员们回到各自房
间休整。尽管当时不少球迷都在猜
测，比赛是否会由于天气原因延期乃
至取消，但事实上，鉴于周日下午雨势
渐停，包括球队内部不少人都认为延
期的可能性不大。结果没过多久，中
超联赛官方于昨日14点05分发布公
告，确认梅州客家主场与上海海港一
战将延期举行。消息一出令不少专程
到赛地的球迷一时间不知所措。“昨天
晚上刚刚到五华，我们也是和球队一
样的路线，先飞到揭阳，然后驱车两个
小时左右来到这里，现在直接要考虑
什么时候回去、怎么回去了……”一位
海港崇明球迷会的球迷说道。昨天上
午，也有部分球迷从揭阳赶来五华，准
备在酒店和球队一同出发前往球场，
结果同样是扑了个空；另有此前在哈
尔滨上学的海港球迷先是飞赴北京，
再从北京转机到揭阳，而后乘坐大巴
到五华县准备为球队加油助威，最终
也只能当晚踏上返程。

据了解，除各地赶往五华县的球
迷外，共有 100 名海港球迷随队远
征。由于中超官宣比赛延期时恰逢午
休时间，不少海港球员是在一觉醒来

后才得知信息，大家随即都在微信群
内等待教练组的进一步安排通知。

穆斯卡特：足球如同生活
确认比赛延期后，海港俱乐部高

层以及球队教练组就开始商议下一步
安排，一方面是了解是否有今天进行
比赛的可能，另一方面球队也做好两
手准备，尤其是返程相关事宜，毕竟如
果确认短时间内不会进行比赛的话，
那么球队的第一选择肯定是先返回上
海备战下一轮联赛。由于昨天当晚已
无合适的航班回沪，因此教练组决定
临时安排一堂训练课。

下午5点半，海港全队陆续下楼，
在此之前，主教练穆斯卡特还来到酒
店大堂与球迷们合影，也算是用这样
的方式感谢大家不远千里来到五华县
支持全队。球队抵达横陂足球小镇训
练基地时，天气较为凉爽，理论上来说
完全具备了比赛条件，不过事已至此，
大家也唯有专注当下。训练开始前，
穆斯卡特做了简短的讲话：“我现在了
解到的信息和大家差不多，到目前为
止，足协还没有决定明天的情况（是否

比赛）。对我们来说，首先还是做好准
备，这就和我们的生活一样，大部分时
候生活不会是一帆风顺的，但我们仍
要做好准备，无论明天会如何。如果
明天继续比赛，我们就去战斗；如果明
天让我们回去，那我们就回去。我们
面对的情况就和生活一样，关键还是
要专注于自身。”

最新消息显示，双方的比赛可能
将于今日18点30分继续在五华奥体
中心进行，对海港来说，延期比赛或多
或少都已经对球队的备战节奏产生影
响，毕竟本周六，还有一场上海德比在
等待着球队。但就像穆斯卡特所说，
当一切发生时，能够做得唯有专注自
身，然后百分百面对。

比赛延期，海港就地开练
4月19日下午，海港全队从上海出发前往梅州市五华县，备战原定于昨晚进行的中超

第七轮客场同梅州客家的比赛。提前两天抵达赛地，这在今年海港征战客场比赛中还是第
一次，之所以如此考虑，还是由于广东省近来连日变幻莫测的天气情况。然而比赛当天14
点05分，中超联赛官方还是发布公告：因特殊天气影响，应当地防汛防旱防风指挥部紧急
要求，为保证参赛人员及球迷安全，经协商梅州赛区、梅州客家足球俱乐部、上海海港足球
俱乐部同意，2024中超联赛委员会研究决定，2024中超联赛第七轮第55场梅州客家与上海
海港的比赛延期，具体比赛时间另行通知。 特派记者 刘闻超 发自梅州
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